

ABSTRAK

Santi, Alfika Tri Maya. 2022. *Analisis Feminisme Bentuk-bentuk Domestik Kekerasan terhadap Perempuan dalam Novel Heartbreak Motel Karya Ika Natassa*. Skripsi. Lamongan. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Islam Darul Ulum. Pembimbing: (1) Dr. Ida Sukowati, M.Hum., Pembimbing: (2) Laila Tri Lestari, S.Pd., M.Pd.

Kata Kunci: Feminisme, Bentuk Domestik, Kekerasan Fisik, Kekerasan Emosional.

Perempuan merupakan salah satu objek sastra yang selalu menarik untuk didiskusikan. Salah satu objek sastra yang menarik untuk diteliti adalah tentang perjuangan perempuan untuk mensejajarkan harkat dan martabatnya di depan kaum laki-laki. Pada era modern ini, banyak perempuan dalam kehidupan nyata mengalami penindasan dari kaum laki-laki, hak-hak perempuan terjajah dan tidak dapat bertindak bebas karena dikekang oleh kekuasaan kaum laki-laki, sehingga perempuan dipandang lemah oleh laki-laki karena hidupnya bergantung pada laki-laki.

Penelitian berikut bertujuan untuk menjelaskan bentuk kekerasan fisik terhadap perempuan, menjelaskan bentuk kekerasan emosional terhadap perempuan, serta menjelaskan dampak kekerasan fisik dan kekerasan emosional terhadap perempuan dalam novel *Heartbreak Motel* karya Ika Natassa. Metode penelitian yang digunakan yaitu deskriptif kualitatif. Sumber data penelitian ini berupa novel *Heartbreak Motel* karya Ika Natassa. Data penelitian ini yaitu seluruh informasi yang terkait dengan penerapan teori feminisme sastra (feminism) dalam novel tersebut.

Analisis feminisme hadir karena adanya pandangan dan perilaku kaum laki-laki yang cenderung melukai, merugikan, dan melecehkan perempuan. Kekerasan domestik merupakan tindakan kekerasan terhadap perempuan dalam lingkup rumah tangga. Fokus analisis mengenai tindakan kekerasan terhadap perempuan adalah sebuah novel yang diarahkan ke tokoh-tokoh yang menerima bentuk-bentuk kekerasan terhadap perempuan dengan memperhitungkan intensitas kekerasan tersebut sebagai dasar kualifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan adanya data analisis tentang kekerasan fisik terhadap perempuan dalam novel *Heartbreak Motel* karya Ika Natassa sejumlah 6 data yang ditemukan, data analisis tentang kekerasan emosional terhadap perempuan dalam novel *Heartbreak Motel* karya Ika Natassa sejumlah 9 data yang ditemukan, dan data analisis tentang dampak kekerasan fisik dan kekerasan emosional terhadap perempuan dalam novel *Heartbreak Motel* karya Ika Natassa sejumlah 13 data yang ditemukan.